

Z



DIETRICH REIMER (ERNST VOHSEN)  
 VERLAGSBUCHHANDLUNG, BERLIN S.W. 48, WILHELMSTR. 29



Sehr viele Kenntnisse erwerben wir, wenn auch unbewusst, durch Vergleiche; oft beruhen unklare oder falsche Anschauungen lediglich auf dem Fehlen geeigneter Vergleichsmittel. Man betrachte z. B. die skandinavische Halbinsel und Madagascar auf der unten angezeigten Karte und vergleiche sie mit der Darstellung auf einer Mercator-Weltkarte.

Mitte Oktober wird erscheinen:

# GLOBUS-KARTE

## Weltkarte in Teilkarten

in einheitlichem Flächenmassstabe

mit einer

Statistischen Tabelle der selbständigen Staaten u. der deutschen Kolonien

entworfen und herausgegeben von

### Sipman

Hauptmann und Mitglied des Ingenieur-Komitees

Preis: In festem Umschlag M. 1.— ord., —.75 no. u. 7/6 Expl. gegen bar.

## *Eine neue Weltkarte*

wird unter obigem Titel in meinem Verlage Mitte Oktober zur Ausgabe gelangen. Bei den bekannten Mängeln der bisherigen Gesamt-Darstellungen der Erdoberfläche erscheint diese Karte geeignet, eine fühlbare Lücke in unserem Kartenmaterial auszufüllen. Sie zeigt jedes Land in seinem richtigen Grössenverhältnis und in seiner richtigen Lage zwischen dem Äquator und den Polen, zwei Punkten, worüber bekanntlich viele falsche Anschauungen herrschen.

In einem Begleitworte erläutert der Verfasser in allgemeinverständlicher Weise die Entstehung der Karte aus der Kugeloberfläche, sowie die Vorzüge und die Nachteile der neuen Darstellungsart.

Die Karte hat eine **Blattgrösse von 70 zu 50 cm** und ist in **zehnfachem Farbendruck** hergestellt. Massstäbe in Seemeilen und in Kilometern sind in der Karte selbst eingezeichnet, und bei den wichtigsten Weltverkehrswegen sind, vom Englischen Kanal ausgehend, die Entfernungen von 100 zu 100 Seemeilen angegeben.

Der Karte ist eine ausführliche statistische Tabelle beigelegt, die es wohl zum ersten Male ermöglicht, die verschiedenen Staaten der Erde und die deutschen Kolonien in bezug auf Grösse, Bevölkerung, Wehrkraft, Finanzen, Handel und Verkehr anschaulich und umfassend miteinander zu vergleichen.

Trotz der Reichhaltigkeit des Gebotenen und der gediegenen Ausstattung ist der Preis auf nur 1 Mark festgesetzt, weil sich der Verfasser an möglichst weite Kreise wenden möchte. Die Karte bietet Interesse für jeden Gebildeten, der sich über die Gestalt der Erdoberfläche, die Grössenverhältnisse und die Lage der Länder zwischen dem Äquator und den Polen ein richtiges Bild machen will, und wird spielend abzusetzen sein, insbesondere in Schul- und Lehrerkreisen, bei Offizieren, Ärzten usw. Über die Entstehung der Globuskarte aus der Globus-Oberfläche ist eine bildliche Darstellung in einem kleinen Prospekt enthalten, den ich kostenlos zur Verfügung stelle.

Dietrich Reimer (Ernst Vohsen) in Berlin S.W.